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В этом отношении IT-сфера также претер-
певает существенные изменения, поскольку 
стремительное развитие ИКТ-отрасли стиму-
лирует IT-специалистов постоянно учиться, 
осваивать новые технологии. Значимую 
помощь им оказывает IT-Академия, создан-
ная при Технологическом парке программных 
продуктов и информационных технологий  
(IT Park).

Сфера ИКТ - весьма динамично развиваю-
щаяся и конкурентная отрасль. Поэтому 
здесь предъявляются серьезные требования 
к вопросу обучения. При этом границы про-
фессиональных требований к специалистам 
весьма широки: начиная от универсальных 

компьютерщиков и заканчивая такой экзо-
тической профессией, как, например, офицер 
данных (Data officer) - специалист, занимаю-
щийся фильтрацией информации от разного 
рода спама - нежелательных для пользователя 
сообщений. Спрос на IT-рынке перманентно 
меняется и зависит как от уровня развития тех-
нологий, так и потребностей пользователей. 

Поэтому IT-специалисту нужно быть посто-
янно в тонусе: одновременно закреплять уже 
приобретенные навыки и осваивать новые зна-
ния, при этом не утратив профессионального 
пыла. 

Однако, как показывает практика, далеко 
не все выпускники профильных учебных  

заведений, обучающих ИКТ, обладают 
профессио нальными качествами, соответствую-
щими современным требованиям. 

Важным шагом на пути дальнейшего 
совершенствования IT-образования стали 
пять инициатив, выдвинутых главой госу-
дарства. Согласно третьему направлению 
(организация эффективного использования 
населением и молодежью компьютерных 
технологий и интернета), реализуется ряд 
задач по широкому обучению молодого 
поколения современным ИКТ и цифровым 
технологиям. 

(Окончание на 2-й стр.)

Инновации

КАК УЗБЕКИСТАН 
ГОТОВИТ НОВОЕ 
ПОКОЛЕНИЕ  
IT-СПЕЦИАЛИСТОВ

В любой отрасли по мере развития происходит 
одновременное изменение функций ее участников. 
Меняются их обязанности, требования к профессиональным 
компетенциям и даже престижность профессий.  
Все это напрямую сказывается на системе образования: 
появляются новые дисциплины, организуются 
новые учебные заведения. Возникают разные формы 
дополнительного образования и дистанционного обучения.

Исполнительный директор 
Восточного комитета немецкой 
экономики Михаэль ХАРМС:

- Политические отношения 
между Узбекистаном и Герма-
нией за последние годы вышли на 
новый уровень.

Начало было положено в 
январе 2019 года, когда Президент 
Узбекистана Шавкат Мирзиёев 
посетил с официальным визитом 
Германию, а Федеральный прези-
дент Франк-Вальтер Штайнмайер 
в мае 2019-го совершил ответный 
визит в Узбекистан с бизнес-деле-
гацией.

Открыта новая страница в 
узбекско-немецких отношениях, 
начался активный диалог на выс-
шем уровне.

Несмотря на определен-
ные сложности из-за пандемии 
коронавируса, состоялся узбек-
ско-германский онлайн-саммит  

с участием Президента Респуб-
лики Узбекистан Шавката  
Мирзиёева и Федерального канц-
лера Германии Ангелы Меркель.

Это событие является переза-
пуском и продолжением актив-
ного диалога на высшем уровне. 
Надеемся, что данный саммит не 
только улучшит политические 
отношения, но и придаст мощ-
ный импульс продолжению и  
развитию торгово-экономических 
связей.

Как представители немецкого 
бизнеса с большим интересом 
наблюдаем и очень довольны раз-
витием узбекско-германских дву-
сторонних экономических отно-
шений.

(Окончание на 2-й стр.)

НЕМЕЦКИЕ ЭКСПЕРТЫ 
ОБ ИТОГАХ ОНЛАЙН-

САММИТА С ФЕДЕРАЛЬНЫМ 
КАНЦЛЕРОМ ГЕРМАНИИ 

АНГЕЛОЙ МЕРКЕЛЬ

В ходе беседы были рассмотрены актуальные 
вопросы дальнейшего расширения узбекско-казах-
станского многопланового сотрудничества, укрепле-
ния отношений дружбы, добрососедства и стратеги-
ческого партнерства между двумя странами.

Особое внимание уделено наращиванию взаимо-
действия в экономической сфере в целях скорейшего 
преодоления негативных последствий пандемии.

Речь идет прежде всего об увеличении объемов 
взаимной торговли, продвижении совместных про-
ектов промышленной кооперации в рамках приня-
той «дорожной карты», а также развитии эффектив-
ных транспортных коммуникаций и логистической 
инфраструктуры в приграничных районах.

Кроме того, отмечена важность продолжения 

активных обменов на уровне правительств, заинте-
ресованных ведомств и организаций в области здра-
воохранения, фармацевтики и образования.

Состоялся также обмен мнениями по междуна-
родной и региональной повестке. Был рассмотрен 
график предстоящих двусторонних и многосторон-
них мероприятий.

В завершение беседы главы государств тепло 
обменялись поздравлениями в связи с наступающим 
весенним праздником Навруз, искренне пожелав брат-
ским народам мира, благополучия и процветания.

Телефонный разговор Президентов Узбекистана и 
Казахстана прошел в традиционно деловой и друже-
ственной атмосфере.

УзА

ПРЕЗИДЕНТЫ УЗБЕКИСТАНА 
И КАЗАХСТАНА ОБСУДИЛИ 

ДВУСТОРОННЮЮ  
И РЕГИОНАЛЬНУЮ ПОВЕСТКУ

15 марта состоялся телефонный разговор Президента Республики Узбекистан  
Шавката Мирзиёева с Президентом Республики Казахстан Касым-Жомартом Токаевым.

Права человека

В мире существует такая дата, 
как День борьбы с дискриминацией, 
или День «Ноль дискриминации». 
Это веский повод для просвещения 
широкой общественности в вопро-
сах, вызывающих озабоченность, 
для мобилизации политической 
воли глав государств и ресурсов с 
целью решения глобальных проб-
лем, а также укреп ления достиже-
ний человечества.

День борьбы с дискри-
минацией призывает совре-
менное общество вспомнить 
Всеобщую декларацию прав 
человека. В частности, статья 1  
гласит: «Все люди рождаются 
свободными и равными в своем 
достоинстве и правах. Они наде-
лены разумом и совестью и 
должны поступать в отношении  

друг друга в духе братства».  
В статье 2 закреплено: «Каждый 
человек должен обладать всеми 
правами и всеми свободами, про-
возглашенными настоящей Декла-
рацией, без какого бы то ни было 
различия, как-то в отношении 
расы, цвета кожи, пола, языка, 
религии, политических или иных 
убеждений, национального или 
социального происхождения, 
имущественного, сословного или 
иного положения…». 

Во многих странах, в том числе 
в Узбекистане, приняты законы 
о борьбе с дискриминацией. При 
этом подобное явление в соци-
уме все еще остается насущным 
вопросом.

Минувший год, когда во всем 
мире буйствовала пандемия коро-

навируса (а в некоторых странах 
COVID-19 не прекращает свое 
пагубное воздействие), заставил 
обратить внимание и на другие 
аспекты, которые усугубили рас-
слоение общества по социаль-
ному, расовому, гендерному и дру-
гим признакам. 

Генеральный секретарь ООН 
Антониу Гутерриш отметил 
появление в мире нового вида 
дискриминации - «вакцинного 
национализма»: когда отдельные 
государства заключают сделки 
по вакцинации от коронавируса 
исключительно в интересах мест-
ного населения. Такой избира-
тельный подход к вакцинации 
не может принести пользы, так 
как «никто из нас не будет в безо-
пасности до тех пор, пока в безо-
пасности не окажемся мы все». 

Такого же мнения придержива-
ется и глава ВОЗ Тедрос Гебрейе-
сус, отмечая, что попытки быстро 
вакцинировать всех граждан вну-
три одного государства приведут 
к более длительному выходу из 
пандемии и к тому же это будет 
катастрофическим моральным 
провалом, который может усугу-
бить проблему глобального нера-
венства. 

(Окончание на 3-й стр.)

БЫТЬ ТОЛЕРАНТНЫМИ - 
НАША ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА

Нонна Сафарова.
Сотрудник Национального центра 
Республики Узбекистан по правам человека.

Узбекистан с обретением государственного 
суверенитета достиг весьма значительных успехов 
в области соблюдения и обеспечения прав и свобод 
человека. За годы независимости сформирована 
соответствующая система законодательства, ядром 
которого являются Конституция Республики 
Узбекистан и международные стандарты, закрепленные 
во Всеобщей декларации прав человека и в других 
международно-правовых документах в этой области.

Содружество

Это первый госвизит в Узбекистан Садыра Жапарова  
в качества лидера Кыргызстана. С какой программой  
на внешнеполитическом уровне республика выходит сегодня? 
Этот и другие вопросы, безусловно, интересовали  
собравшихся журналистов. Прошедший диалог двух 
Президентов показал, что сворачивать с выбранного курса, 
нацеленного на укрепление сотрудничества,  
главы государств не собираются. Впереди много планов  
и не меньше перспектив для развития 
практически всех отраслей.

ОТ СЛОВ К ДЕЛУ:  
КАК ПРОШЕЛ ДИАЛОГ ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА  

И САДЫРА ЖАПАРОВА

С первых минут, как только 
военный оркестр сыграл гимны 
Узбекистана и Кыргызстана, и 
Президенты затем поприветство-
вали представителей делегаций 
двух республик, Шавкат Мирзиёев 
стал активно общаться с Садыром 

Жапаровым. Этот диалог еще 
можно было считать неформаль-
ным, пока главы государств не 
перешли к деловой части повестки 
дня.

(Окончание на 3-й стр.)

Мир о нас
Кашкадарьинская область имеет высокий 

потенциал во всех отраслях. Регион обладает 
необходимым сырьем и инфраструктурой 
для промышленности, водными, земельными 
ресурсами и опытом в сфере сельского хозяй-
ства. В связи с этим основными точками роста 
области определены текстильная, химическая 
и пищевая промышленность, индустрия строи-
тельных материалов, туризм, виноградарство, 
садоводство и животноводство.

Для реализации в нынешнем году разрабо-
таны 1125 региональных проектов на 11 трил-
лионов 300 миллиардов сумов. В частности, 
планируется создать 296 промышленных, 380 
сельскохозяйственных предприятий и 449 
предприятий сферы услуг. Особое внимание 
уделяется экономической эффективности и 
занятости. Будущие предприятия смогут про-
изводить продукцию более чем на шесть трил-
лионов сумов в год. Это позволит обеспечить 
замещение импорта на 131 миллион долларов и 
экспорт на 180 миллионов долларов. Намечено 
обеспечить работой более 19 тысяч человек.

В их числе 26 проектных предложений от 
хлопково-текстильных кластеров, включая 10 
проектов, ориентированных на выпуск готовой 
продукции. В результате уровень переработки 
хлопка-сырца в регионе значительно повы-
сится. В одном только текстильном секторе 
будет создано более 7,6 тысячи рабочих мест.

Строительные организации Кашкадарьи 
используют в год 106 тысяч тонн гипсокартона, 
102 тысячи квадратных метров кафеля и других 
строительных материалов. Однако, несмотря на 
наличие необходимого сырья, эта продукция в 
самом регионе не производится. В связи с этим 
подготовлено несколько проектов.

Так, проект стоимостью 210 миллиардов 
сумов предусматривает организацию в Чирак-
чинском районе производства гипсокартона, 
декоративного камня, газобетона, железо-
бетонных конструкций. В результате можно 
будет до 25 процентов снизить себестоимость 
1 квадратного метра строящегося жилья.

Представлены также проекты по производ-
ству кафеля в Чиракчинском районе, перера-
ботке гранита и мрамора в городе Шахрисабзе.

Горные районы Кашкадарьи специализиру-
ются на выращивании плодоовощной продук-
ции, винограда, картофеля, кузинии, а степ-
ные районы - на животноводстве. В частности, 
стартовал проект по созданию животновод-
ческого и молочного комплекса в Нишанском 
районе на 110 миллиардов сумов. В комплексе 
будут выращивать 614 голов породистого 
крупнорогатого скота и производить 5760 тонн 
молочной продукции в год. Работой обеспечат 
230 сельских жителей.

Проекты по выращиванию картофеля и 
овощей в предгорных селах Шахрисабзского 
района имеют как экономическое, так и соци-
альное значение. Для этого населению будут 
выделены земельные наделы, выращенная 
продукция будет закупаться на основе коопе-
рации. По оценкам, это позволит обеспечить 34 
процента регионального спроса на картофель. 
За счет этого планируется обеспечить рабо-
той и источниками дохода 6,5 тысячи местных 
жителей.

Глава государства дал указание разме-
стить проекты близко друг к другу, чтобы 
снизить затраты на коммуникации, наладить  
взаимодействие между региональными пред-
приятиями и крупными промышленными 

отраслями. Он подчеркнул, что в основе 
каждого проекта лежит вопрос трудоустрой-
ства, поэтому необходимо ускоренно решать 
вопросы финансирования.

В ходе презентации также рассмотрены про-
екты, которые намечено реализовать в 2021 
году в электроэнергетике.

Как известно, спрос населения и экономики 
на электроэнергию растет с каждым годом. 
Для его удовлетворения поэтапно модернизи-
руются устаревшие подстанции и передающие 
сети.

В частности, в этом году по магистральным 
электросетям запланировано шесть проек-
тов на сумму 140 миллионов долларов. В их 
числе проект по модернизации 14 подстанций. 
В результате в Республике Каракалпакстан и 
регионах появится 1430 МВт дополнительной 
мощности. Более того, потери электроэнергии 
на этих подстанциях сократятся на 1,5 мил-
лиона долларов, а стоимость обслуживания - 
почти на 16 миллионов долларов в год. Сойдут 
на нет ошибки в системе учета.

Остальные пять проектов направлены на 
строительство новых подстанций, прокладку 
и восстановление магистральных линий элек-
тропередачи.

Планируется также масштабная работа по 
модернизации электрических сетей низкого 
напряжения. В частности, будут приняты меры 
по обновлению 15 тысяч километров линий 
электропередачи и четырех тысяч трансформа-
торов. В результате улучшится электроснабже-
ние 5377 махаллей страны.

Подчеркнув экономическую эффективность 
и социальную значимость этих проектов,  
Президент дал поручения по их качественной 
реализации и повышению стабильности элек-
троснабжения.

УзА

РАССМОТРЕНЫ ПРОЕКТЫ, РЕАЛИЗУЕМЫЕ 
В КАШКАДАРЬИНСКОЙ ОБЛАСТИ  
И ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКЕ СТРАНЫ

Президент Шавкат Мирзиёев 15 марта ознакомился с презентацией  
инвестиционных проектов, которые планируется реализовать  
в Кашкадарьинской области и электроэнергетической отрасли.
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В здании Народной приемной Президента Республики 
Узбекистан Уртачирчикского района была организована 
встреча журналистов с заместителем хокима Ташкентской 
области по вопросам развития инфраструктуры 
городов, коммунального хозяйства и благоустройства 
Бархаёта Мелиева и руководителями жилищно-
коммунального хозяйства. В рамках мероприятия 
состоялись конструктивный диалог, обсуждение 
накопившихся проблем и поиска путей их решения.

Пресс-тур
Жилищно-коммунальная сфера:
ПУТИ РЕШЕНИЯ ВОПРОСОВ

За прошедшие несколько лет в 
коммунальной сфере проделана 
большая работа. Однако нынешняя 
холодная зима наглядно продемон-
стрировала, что предстоит сделать 
еще немало. Во всех городах и райо-
нах доказали свою эффективность 
сервисные управляющие компа-
нии, которые занимаются обслужи-
ванием многоквартирных жилых 
домов. Идет поэтапная замена и 
модернизация всей инфраструктуры 
снабжения населения и предприя-
тий энергоресурсами, водой. 

- На сегодня в столичной обла-
сти 729 тысяч потребителей элек-
троэнергии, из них более 550 тысяч 
- владельцы квартир и частных 
домов, - рассказывает руководитель 
АО «Худудий электр тармоклари 
корхонаси» Нилуфар Ботирова. - 
Помимо технических и технологи-
ческих вопросов обеспечения потре-
бителей электроэнергией, большая 
проблема - неплатежи. К примеру, 
на 1 марта 2021 года задолженность 
перед энергетиками составляет 317 
миллиардов сумов. Повышение пла-
тежной дисцип лины и повсемест-
ное внедрение электронных систем 
учета потреб ления электроэнергии - 
первостепенные задачи. У нас боль-
шие планы на этот год: в махаллях 
будут установлены 282 трансформа-
тора, заменены 17 тысяч опор и 1200 
километров электролиний общего 
пользования. 

В ходе встречи обсуждалась 
также модернизация действую щих 
теплоэлектростанций и строитель-
ство новых, прокладка водопрово-

дных труб, в том числе в отдаленных 
населенных пунк тах. Для оператив-
ного реагирования на те или иные 
вопросы, возникающие в сфере 
ЖКХ, круглосуточно работает call-
центр, куда жители области могут 
звонить по любым проблемам, воз-
никающим в электро-, газо- и водо-
снабжении. 

В этот же день большая группа 
журналистов посетила располо-
женную в Уртачирчикском райо  не 
современную теплицу, где методом 
гидропоники на основе передо-
вых технологий специалисты ООО 
«Авангард агро импекс» выращи-
вают огурцы. 

- На двух гектарах мы возвели 
соответствующую международным 
стандартам теплицу с компьютеризи-
рованной системой управления, - рас-
сказывает директор ООО «Авангард 
агро импекс» Равшан Тураев. -  
Завезли и смонтировали необходи-
мое оборудование, закупили семена. 
Выращиваем востребованный на 
рынке сорт огурцов «лидер». С каж-
дого гектара получаем до ста тонн. 
Продукция отправляется на экспорт 
в соседний Казахстан.

Новая теплица, благодаря 
которой работой обеспечены 20 
специалистов, - настоящий круг-
логодичный витаминный конвейер. 
В планах предпринимателей поэ-
тапно расширять площадь теплицы 
и попробовать выращивать другие 
овощи, востребованные как в респу-
блике, так и за рубежом. 

Сергей Мутин. 
Фото Рашида Галиева.
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И здесь прежде всего необходимы иннова-
ционные подходы к подготовке специалистов в 
сфере ИТ с учетом потребностей рынка труда. К 
таким инновационным подходам можно отнести 
деятельность IT Park и действующих при нем 
образовательных учреждений. Флагманом этих 
преобразований выступает IT-Академия, органи-
зованная при IT Park. 

В процессе обучения в IT-Академии слушатели 
проходят комплексное теоретико-практическое 
обучение. Каждый курс сопровождается лабора-
торными занятиями, во время которых получен-
ные на лекциях знания могут быть применены 
на практике. Выпускники академии уже готовые 
специалисты, способные справиться с конкрет-
ными практическими задачами. 

Одним из масштабных образовательных проек-
тов в рамках ИКТ-направления является мегапро-
ект «Один миллион программистов» (One Million 
Uzbek Coders), который реализуется Министер-
ством по развитию информационных технологий 
и коммуникаций совместно с Фондом Dubai Future 
Foundation (ОАЭ), Технологическим парком про-
граммных продуктов и информационных техноло-
гий (IT Park) и Университетом Инха в Ташкенте. 

Цель мегапроекта - предоставить широким 
слоям населения возможность бесплатно учиться 

востребованным ИКТ-специальностям. Обуче-
ние в рамках One Million Uzbek Coders включает 
четыре направления: разработка Android-продук-
тов (в партнерстве с Google), Front-end Development 
(разработка пользовательского интерфейса 
сайта), Full-stack development (разработка функ-
ционального продукта с нуля) и анализ данных. 
Каждый трек начинается с базового 120-часового 
(или 12-недельного) курса и не требует специфи-
ческих знаний для начала обучения. 

- На данный момент число наших учеников 
превысило 131 тысячу, из которых более 23 тысяч 
успешно окончили обучение, - отмечает координа-
тор проекта One Million Uzbek Coders Дильмурод 
Насибуллаев. - По окончании курсов три раза в год 
проводятся экзамены, по итогам которых лучшие 
50 учеников могут получить грант Nanodegree с 
возможностью бесплатно посещать углублен-
ные курсы от Udacity (одна из главных и лучших 
платформ онлайн-обучения, ориентированных на 
IT-специализацию), что является дополнитель-
ным стимулом для ребят. Учебные программы и 
контент курсов разработаны совместно с веду-
щими компаниями отрасли, такими как Google, 

Facebook, Amazon, Autodesk, и многими другими. 
Все они ориентированы на формирование практи-
ческих навыков в работе в проектах, основанных 
на реальных наборах данных.

- В рамках проекта постоянно организуются 
конкурсы, - продолжает Д. Насибуллаев. - Один 
из самых масштабных - смотр для преподава-
телей, во время которого мы отобрали топ-100 
учителей на основе того, сколько человек среди 
учеников получили сертификаты выпускни-
ков. Еще один конкурс - для активистов: были 
отобраны шесть человек среди самых актив-
ных участников наших Telegram-групп. В 
конце 2020-го также были организованы три 
конкурса в рамках проекта One Million Uzbek 
Coders - Students cup, Open Data Challenge, Sport 
programming. Аналогичный конкурс прово-
дится и среди учителей. 

В текущем году также предстоит большая 
работа. В том числе будут осуществлены мас-
штабные меры в рамках широкой подготовки 
ИКТ-специалистов начиная со школьной скамьи. 
Так, в соответствии с постановлением Президента 
Республики Узбекистан «О мерах по дальней-

шему совершенствованию системы образования в 
области информационных технологий, развитию 
и интеграции научных исследований с IT-инду-
стрией» от 6 октября 2020-го в минувшем году 
создано и укомплектовано 14 базовых школ с 
углубленным изучением информатики и инфор-
мационных технологий. В этом году уже открыты 
школы в Бухаре, Гулистане, Фергане, Самарканде, 
Намангане, Андижане, Навои, Карши, Термезе, 
Джизаке. В 2021-м предусмотрена организация 
еще 82 специализированных IT-школ, в 2022-м - 
64 и в 2023-м - 45.

Будет пересмотрена школьная программа с 
включением в нее актуальных ИКТ-направлений. 
Так, преподаваемый с пятого класса в школах пред-
мет «Информатика» обогатят дисциплинами из 
проекта «Один миллион программистов». С вось-
мого-девятого классов учащиеся начнут приобре-
тать знания и навыки, которые станут основой для 
овладения такими перспективными профессиями, 
как программист, дизайнер, переводчик. А с деся-
того класса школьники станут обучаться по таким 
востребованным на рынке труда специальностям, 
как робототехника и программирование.

Качественно пересмотрят учебные программы 
в сферах информационно-коммуникационных 
технологий и цифровой экономики в рамках выс-
шего и среднего специального образования путем 
подготовки кадров по следующим актуальным 
направлениям - наука о данных, большие данные, 
искусственный интеллект, а также внедрение дис-
танционных форм обучения в вузах.

Таким образом, можно констатировать, что в 
отечественной ИКТ-сфере прямо на наших гла-
зах происходят комплексные изменения, соз-
дается совершенно новая система подготовки 
специалистов. Уходят в прошлое скучные лек-
ции с конспектами. Сегодня специалист буду-
щего реализует свою компетенцию на практике. 
Он не только владеет предметом, но и постоянно 
работает над собой, учится новым навыкам. Ведь 
в современном мире, где постоянно появляются 
новые идеи и технологии, шанс на первенство 
есть только у тех специалистов, которые смо-
гут адаптироваться под новые реалии.  Узбеки-
стан выбрал именно этот путь и уверенно идет 
по нему. Локомотивом же этих преобразований 
служат ИКТ и цифровые технологии, а IT-спе-
циалисты - в первых рядах.

Сабина Алимова.
«Правда Востока».

При поддержке пресс-службы Министерства 
по развитию информационных технологий 

и коммуникаций Республики Узбекистан.

КАК УЗБЕКИСТАН ГОТОВИТ  
НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ IT-СПЕЦИАЛИСТОВ
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В 2018-2019 годах наблюдался резкий 
позитивный рост не только двусторонней 
торговли, но и немецких инвестиций в 
Узбекистан. Все это благодаря четкой реа-
лизации руководством Узбекистана курса 
экономических реформ.

Немецкие инвесторы приветствуют эти 
реформы, направленные на либерализа-
цию экономики и создание благоприят-
ного бизнес-климата.

Руководство Узбекистана за непро-
должительное время смогло реализовать 
очень амбициозную и интересную про-
грамму экономических реформ. На мой 
взгляд, главное из достигнутых результа-
тов - открытость экономики Узбекистана, 
способствующая развитию рынка.

Руководство Узбекистана не только 
либерализовало валютный рынок, который 
является очень важным для международ-
ных инвесторов, но и ведет интенсивный 
диалог с потенциальными инвесторами 
из стран ЕС и других регионов. В стране 
создан Совет иностранных инвесторов при 
Президенте Респуб лики Узбекистан. Это 
очень важная площадка для обсуждения 
не только дальнейших перспектив, но и 
проблем международных инвесторов.

Наряду с этим Узбекистан также рассма-
тривает возможность тесного сотрудниче-
ства с ВТО, которая является прозрачной 
платформой международных торгово- 
экономических отношений и весомым 
аспектом для привлечения в страну ино-
странных инвесторов. Еще одна из важ-
нейших реформ - в Узбекистане активно 
осуществляется процесс приватизации, 
что является признаком ощутимого сни-
жения влияния государства на экономику.

Из-за пандемии коронавируса наблю-
дается снижение двусторонней торговли 
и экспорта в Узбекистан, но таково поло-
жение во всем мире. Однако надеемся, что 
по прошествии пандемии ситуация будет 
развиваться более позитивно.

Мы продолжаем активный деловой 
диалог с Узбекистаном. На днях прове-
дена плодо творная встреча с заместителем 
Премьер-министра - министром инвести-
ций и внешней торговли Сардором Умур-
заковым, которая еще раз подтвердила 
твердую решимость узбекской стороны 
продолжить путь широкомасштабных эко-
номических реформ.

Считаю, что это весьма позитивный 
посыл для всех немецких бизнесменов. 
По мере смягчения эпидемиологической 
ситуации, связанной с пандемией корона-
вируса, мы организуем визит в Узбекистан 
бизнес-делегации Германии.

Для развития деловых отношений в 
Узбекистане вижу очень хорошие пер-
спективы. Если говорить о конкретных 
отраслях, налажено сотрудничество в 
таких традиционных сферах, как разведка 
месторождений, переработка нефти и газа, 
и других.

В Германии сильный сельскохозяй-
ственный сектор, как и в Узбекистане. 
Надеемся, что созданная в стране тек-
стильная промышленность, особенно 
хлопкоперерабатывающая, расширит воз-
можности узбекского экспорта на рынок 
ЕС.

Думаю, также большие перс пективы в 
сфере туризма, так как Узбекистан явля-
ется весьма привлекательным туристиче-
ским направлением для немцев.

А еще у нас есть довольно новые 
отрасли. Очень впечатлен потенциалом 
IT-сектора Узбекистана, особенно обра-
зованием IT-специалистов. Считаю, что 
Узбекистан может стать идеальным местом 
для аутсорсинга IT-индустрии Германии. 
Здесь мы можем вместе развивать такие 
отрасли, как, например, Индустрия 4.0. 
Немецкая промышленность очень сильна, 
но ей нужно больше возможностей для 
разработки программного обеспечения.

 
Заместитель председателя фракции 

Социал-демократической партии Гер-
мании (СДПГ) в бундестаге Дирк ВИЗЕ:

- После взаимных визитов Президента 
Узбекистана Шавката Мирзиёева и Феде-
рального президента Франка-Вальтера 
Штайнмайера двусторонние отношения 
между нашими странами находятся в фазе 
интенсивного развития.

Во многих областях осуществляется 
очень тесное сотрудничество. В частно-
сти, в экономической сфере уже начата 
реализация множества проектов. Также 
можно отметить финансово-техническое 
сотрудничество и взаимодействие в рам-
ках борьбы с пандемией коронавируса.

Поэтому поддержание контактов на 
высшем уровне имеет ключевое значение 
для дальнейшего продвижения двусторон-
них отношений. В связи с этим радует, что 
контакты между лидерами наших стран, 
несмотря на пандемию, продолжаются, 
пусть даже в виртуальном формате.

Надеюсь, в самое ближайшее время 
наши страны успешно преодолеют нынеш-
ний период пандемии и наряду с виртуаль-
ным общением вновь появится возмож-
ность для взаимных визитов.

Уверен, совместными усилиями наши 
отношения, а также сотрудничество 
между Узбекистаном и Европейским сою-
зом будут и далее успешно развиваться.

В данном контексте важное значение 
имеют также связи между парламентами 
наших стран. Парламентская группа бун-
дестага «Германия - Центральная Азия» 
является ключевым элементом для акти-
визации контактов, обмена мнениями и 
опытом с точки зрения поддержки узбек-
ских партнеров в процессах реформ.

Благодаря инициативам Президента 
Узбекистана региональное сотрудничество 
в Центральной Азии приобрело интенсив-
ный характер.

Следует отметить, что на достижение 
этой цели направлена также Стратегия ЕС 
по Центральной Азии, которая представ-
ляет Евросоюз в качестве одного из ключе-
вых игроков в этом важном регионе.

Со своей стороны Германия также 
вносит вклад в реализацию этой страте-
гии. В начале прошлого года в МИД Гер-
мании проведена конференция высокого 
уровня, посвященная инициативе «Зеле-
ная Цент ральная Азия». Особое значение 
имеет вопрос эффективного управления 
водными ресурсами в регионе. Поэтому 
важно продвигаться вперед и укреплять 
региональное сотрудничество. Намерены 
активно содействовать этому процессу с 
помощью наших исследовательских цент-
ров и политических фондов, таких как 
Фонд Фридриха Эберта.

Исходя из своих функций в парламент-
ской фракции Социал-демократической 
партии Германии с интересом отслежи-
ваю вопросы, связанные с безопасно-
стью и стабильностью в Центральной 
Азии, с учетом ситуации в Афганистане. 
Узбекистан реализует в этом государстве 
множество проектов. Радует, что Афга-
нистан вовлекается во многие проекты в 
Центральной Азии и именно Узбекистан 
предпринимает в данном направлении 
активные усилия, выступая в качестве 
ключевого партнера.

Недавно отмечено 29-летие установле-
ния дипломатических отношений между 
Германией и Узбекистаном. Надеемся на 
дальнейшее продуктивное сотрудниче-
ство между нашими странами. Мы готовы 
поддерживать Узбекистан в инклюзивных 
процессах реформ, направленных на обе-
спечение дальнейшего прогресса страны. 

 
Уполномоченный Федерального 

правительства Германии по вопросам 
переселенцев и национальных мень-
шинств Бернд ФАБРИЦИУС:

- Виртуальный саммит между  
Президентом Республики Узбекистан и 
Федеральным канцлером Германии Анге-
лой Меркель состоялся всего несколько 
дней спустя 29-й годовщины установления 
дипотношений между нашими странами. 

Являюсь сопредседателем узбек-
ско-германской Межправительствен-
ной комиссии по делам этнических нем-

цев, живущих в Республике Узбекистан.  
С удовольствием вспоминаю свой визит  
в Узбекистан в сентябре 2019 года по слу-
чаю 11-го заседания МПК. Был глубоко 
впечатлен узбекским гостеприимством, 
великолепием объектов всемирного куль-
турного наследия, прекрасными пейза-
жами и прежде всего великодушием узбек-
ского народа.

Как Уполномоченному Федерального 
правительства мне особенно близка 
судьба граждан Республики Узбекистан 
немецкой национальности. Немецкое 
меньшинство в Узбекистане представ-
лено культурным центром «Видерге-
бурт» («Возрождение») с его четырьмя 
отделения  ми в форме немецких куль-
турных учреждений в Ташкенте, Самар-
канде, Бухаре и Фергане. «Видергебурт» 
вносит ценный вклад в межнациональное 
согласие, способствуя межкультурному 
обмену, толерантности и взаимопонима-
нию, сохраняя культурное наследие нем-
цев в Узбекистане, наводя мосты дружбы 
между двумя странами.

Немецкая диаспора - одна из многих 
этнических групп в Узбекистане. Нацио-
нальная политика Республики Узбекистан 
гарантирует всем этническим группам 
свободное развитие их культурной само-
бытности. Таким образом, она вносит 
решающий вклад в мирное сосущество-
вание всех национальностей, а также спо-
собствует обеспечению мира и согласия в 
Узбекистане. За это выражаю признатель-
ность правительству Республики Узбеки-
стан.

К сожалению, из-за пандемии и огра-
ничений на международные поездки в 
прошлом году нам не удалось прове-
сти очередное заседание МПК. Наде-
юсь, в этом году сможем продолжить 
наше сотрудничество в данном формате.  
С нетерпением жду визита узбекской 
делегации в Германию в декабре 2021-го 
и планирую (насколько это представится 
возможным) посетить Ташкент осенью 
этого года по случаю 30-летия основания 
Немецкого культурного центра «Видер-
гебурт».

Буду рад снова увидеть вашу прекрас-
ную страну, познакомиться с людьми и 
укрепить нашу взаимную дружбу.

НЕМЕЦКИЕ ЭКСПЕРТЫ  
ОБ ИТОГАХ ОНЛАЙН-САММИТА С ФЕДЕРАЛЬНЫМ 

КАНЦЛЕРОМ ГЕРМАНИИ АНГЕЛОЙ МЕРКЕЛЬ
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Когда в семье сельского учителя немецкого языка Хак-
берды-ата в одном из кишлаков Пастдаргомского района 
Самаркандской области родилась девочка, односельчане 
не удивились, что учитель назвал дочь греческим именем 
Лариса, что на языке эллинов означает «чайка». Гумани-
тарий - человек оригинальный. Поскольку училась Лариса 
отлично, ожидали, что она станет педагогом. Но девочка 
пошла по маминым стопам: поступила в Самаркандский 
мединститут.

Отца это нисколько не огорчило. Он гордился, что Лариса 
выбрала для себя дело охраны здоровья людей. Хакберды-ата 
напутствовал дочь: «Только упорным трудом ты добудешь 
уважение людей». Эти слова стали своего рода девизом, 
помогающим побеждать. 

Еще одним преодолением стереотипов стал выбор места 
работы. Л. Холмаматова не вернулась в родной кишлак, 
она стала военным врачом. До сих пор благодарна пер-
вому командиру воинской части разведчиков полковнику 
Икболжону Абдурахманову, который принял ее как родную 
дочь, научил азам воинской мудрости.

Затем в отделении эндокринологии Центрального воен-
ного клинического госпиталя Министерства обороны 
наставником молодого врача стал полковник медицинской 
службы Алимурод Шоназаров. А сегодня секреты профес-
сии Лариса перенимает от подполковника медицинской 
службы Марата Кадырбаева.

В 2018 году военнослужащие армии Узбекистана увели-
чили спектр своего участия в международных армейских 
играх АрМИ: добавили и военно-медицинскую эстафету. 
Так, в состав команды попала тогда еще капитан медицин-
ской службы Лариса Холмаматова. В Санкт-Петербург ехали 
с волнением: каким получится дебют? Команда заняла чет-
вертое место. А вот в личном зачете в номинации «Лучший 
военный врач» Лариса Холмаматова оказалась удостоена 
почетного второго места.

Как вспоминает наша героиня, надо было по усло-
виям конкурса пройти по трудному лабиринту, чтобы на 
«поле боя» оказать первую медицинскую помощь услов-
ным раненым бойцам. Учитывались и время преодоления  
препятствия, и качество помощи. Четверым надо было по 
очередности сделать непрямой массаж сердца, инъекции 
внутривенно и внут римышечно, перевязать рану, вставить 
катетер. Конечно, команда готовилась. Однако трудно в 
условиях незнакомого полигона не растеряться. Наш воен-
ный медик с этими задачами справилась блестяще.

Успех Ларисы в том числе стал основанием для приня-
тия решения о проведении конкурса «Военно-медицин-
ская эстафета» в рамках международных армейских игр 
АрМИ в Узбекистане. В 2019 и 2020 годах наша команда 
дважды побеждала на родной земле - в Джизаке. За дости-
жения капитану Ларисе Холмаматовой досрочно присвоено 
очередное воинское звание майора медицинской службы.  
А Указом Президента Узбекистана от 12 января 2021 года она 
удо стоена медали «Соглом турмуш». 

Кстати, кавалер медали за здоровый образ жизни не 
только сама следует ЗОЖ, но и приобщает к этому детей. 
Десятилетняя дочь Шахина с четырех лет занимается 
художественной гимнастикой, завоевала множество меда-
лей на городских и республиканских соревнованиях. При 
этом девочка добивается успехов и в изучении английского 
языка. Шестилетний сын Темур увлекается спортивной 
гимнастикой.

Дети самостоятельные, ведь мама не только служит в 
военном госпитале, но и учится на курсах повышения ква-
лификации при Республиканском специализированном 
научно-практическом медицинском центре акушерства и 
гинекологии.

- Еще во время учебы в магистратуре Самаркандского 
мединститута начала заниматься научными изысканиями, - 
говорит Лариса. - Меня волновала в онкогинекологии такая 
тема, как последствия лечения у женщин ложной беремен-
ности. Дело в том, что, хотя истоки болезни находятся чаще 
всего в области психологии женщины, она может иметь 
онкологические последствия.

Лариса Холмаматова не только лечит и выносит с поля 
боя военных, но и стреляет метко: дважды побеждала на 
турнирах по стрельбе среди силовых структур за команду 
Министерства обороны.

Так что, пока в национальной армии Узбекистана есть 
такие женщины, как майор медицинской службы Лариса 
Холмаматова, с достоинством и честью наряду с мужчи-
нами выполняющие воинский долг, рубежи нашей Родины 
надежно защищены. 

Фото Музаффара Абдуллаева.

Женщина в профессии

ДОСТОЙНАЯ 
НАСЛЕДНИЦА 

ВОИТЕЛЬНИЦЫ 
ТОМИРИС

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

Майор медицинской службы Лариса 
Холмаматова, бесспорно, заслуживает этого 
эпитета не только потому,  
что по велению сердца выбрала нелегкую 
военную стезю. Она еще неоднократный 
призер международных армейских игр 
АрМИ как в личном зачете, так и в составе 
команды военнослужащих ВС Узбекистана.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Тем, что обсуждалось в Куксарое и какие 
теперь открываются перспективы сотруд-
ничества, Президенты поделились уже на 
брифинге с журналистами после серии всех 
встреч и обмена соглашениями и меморан-
думами. Подчеркивалось, что были охва-
чены вопросы торговли, промышленности, 
транспорта, энергетики, сельского и водного 
хозяйства, активизации межпарламентских 
и межрегиональных контактов, реализации 
совместных программ в сферах культуры, 
здравоохранения, образования и туризма.

Глава нашего государства сказал, что 
повестка встречи была насыщенной, сто-
роны подтвердили, что и в дальнейшем наме-
рены продолжать активную и продуктивную 
совместную работу.

Шавкат Мирзиёев, акцентируя внимание 
на атмосфере проведенного диалога с колле-
гой из Кыргызской Республики, отметил, что 
обсуждение было открытым, конструктивным 
и доверительным. «Наши братские народы 
связывают узы дружбы и добрососедства. 
Пандемия коронавируса показала, насколько 
мы связаны и нужны друг другу. Мы настрое ны 
на серьезное и полномасштабное сотрудниче-
ство», - подчеркнул Президент.

Он также сказал, что будет укреплено 
сотрудничество на уровне вице-премьеров, 
они станут раз в месяц обсуждать работу по 
совместным планам. Президент Узбекистана 
подчеркнул, что планируется наращивать 
объемы товарооборота, усилить кооперацию 
между бизнес-субъектами и за счет этого соз-
давать рабочие места.

«Мы много времени говорили, пора от 
слов переходить к делу», - сказал Шавкат  
Мирзиёев.

Для поддержки деловых инициатив запла-
нировано провести узбекско-кыргызский 
форум. Кроме того, в повестке - эффектив-
ное использование транзитного потенциала, 
запуск новых коридоров, за счет которых 
можно вывести на новый уровень конкурен-
тоспособность экономик двух стран.

«Главное - будет постоянный диалог. 
Совместная работа запланирована и в режиме 
онлайн», - сказал Шавкат Мирзиёев.

Президент КР Садыр Жапаров в свою оче-
редь подчеркнул, что благодаря тесному кон-
такту наблюдается динамика в двустороннем 
сотрудничестве. Он отметил прогресс в обла-
сти делимитации границ и выразил готовность 
«продолжить процесс и не снижать темп».

ФОКУС НА РЕГИОНЫ
На выставке в технопарке, которую посе-

тили главы двух государств во второй день, 
казалось, был представлен максимум про-
дукции, которую получают или производят в 
нашей стране.

От тяжеловесных машин до легких изде-
лий из драгоценных металлов.

А самое главное - задействовали все регио-
 ны, представители администраций которых 

готовы были тут же рассказать о потенциале 
своей области и возможных перспективах 
сотрудничества. Посмотреть было на что. 
Если домашней техникой, продукцией метал-
лургии, текстилем или многообразием плодо-
овощной продукции уже сложно удивить, то 
слитки золота здесь точно не ожидали уви-
деть.

- Нет, это не муляж, - улыбаясь, сказал 
представитель делегации из Кыргызстана, 
который услышал обсуждение рядом.

Он только что побеседовал с обоими  
Президентами рядом со стендом АГМК и уже 
представлялся журналистам: директор ООО 
«Кен минералс» Чынгыз Сапарбаев. Это 
предприятие занимается поставкой химиче-
ских реагентов в страны СНГ и Африки, и с 
Алмалыкским горно-металлургическим ком-
бинатом у них также установлено сотрудни-
чество.

- С прошлого года мы закупили продукцию 
на 600-700 тысяч долларов, - рассказывает 
Чынгыз Сапарбаев. - Это химическая про-
дукция для горнорудной отрасли. В этом году 
планируем выйти на уровень больше миллио-
 на долларов, все это становится возможным 
благодаря слаженной работе совместно с руко-
водством АГМК. Самое главное, хотелось бы 
отметить качество продукции в Узбекистане - 
реагентов, серной кислоты, медного купороса. 
Президент, когда подошел к этому стенду, 
поинтересовался, есть ли у нас проблемы. Мы 
прямо ответили: их нет. Да, в прошлом году 
в связи с пандемией коронавируса, особенно 
во второй половине, был спад в потреблении 
продукции, однако затем мы все наверстали, 
реализовали намеченные планы.

Тем временем главы двух государств прохо-
дили мимо стендов, где представили продук-
цию регионов. Шавкат Мирзиёев акцентиро-
вал внимание Садыра Жапарова на развитии 
автомобильной и химической, фармацевтиче-
ской промышленности, рассказал о возмож-
ностях импортозамещения в стране, создании 
кластеров, проектах в гидроэнергетике.

Накануне между областями Узбекистана и 
Кыргызстана были разработаны «дорожные 
карты», которые позволят работать сообща 
в том числе субъектам бизнеса и развивать 
проекты, выгодные для двух сторон. Ранее 
обсуждения этих планов проходили на уровне 
Андижанской, Наманганской, Ферганской 
областей, с одной стороны, и Ошской, Джа-
лал-Абадской, Баткенской и Нарынской - со 
стороны Кыргызстана.

Заместитель хокима Наманганской обла-
сти Окибжон Инамов рассказал, что на про-
шедшем бизнес-форуме, где приняли участие 
представители двух государств, заключен 
ряд соглашений. В частности, экспортные 
контракты на 150 млн долларов и инвести-
ционные соглашения - на 22 млн долларов. 
Запланированы поставки плодоовощной про-
дукции, текстиля, обуви.

Всего же на форуме подписали 291 инве-
стиционное и торговое соглашение на общую 
сумму 935,1 млн долларов.

Замхокима Навоийской области Камолид-
дин Хасанов рассказал, что у этого региона 
уже есть пакет проектов с представителями 
соседней республики. Объем экспорта за 
прошлый год в Кыргызстан из Навоийской 
области составил более 37 млн долларов. 
Поставили профили из алюминия и поливи-
нилхлорида, текстильную и плодоовощную 
продукцию, строительные материалы.

- Наше сотрудничество развивается в дина-
мике. Безусловно, пандемия повлияла, в про-
шлом году были транспортные ограничения. 
Однако Узбекистан принял ускоренные меры 
по решению проблем, и это позволило нашим 
производителям сохранить свои позиции и 
даже нарастить присутствие на рынке бли-
жайших стран, так как с ввозом аналогичной 
продукции из других государств в то время 
были затруднения. У нас есть потенциал для 
сотрудничества с Кыргызстаном. Достигнуты 
предварительные соглашения о визите в наш 
регион представителей из этой страны, кото-
рые приедут, чтобы ознакомиться с потенциа-
лом области, - сказал Камолиддин Хасанов.

ОБЪЕМ ТОВАРООБОРОТА 
ПЛАНИРУЮТ НАРАСТИТЬ  

ДО 2 МИЛЛИАРДОВ 
ДОЛЛАРОВ

Как отметил в интервью вице-премьер- 
министр, министр экономики и финансов КР 
Улукбек Кармышаков, у двух государств есть 
потенциал достичь объема товарооборота в  
2 млрд долларов. Он также заметил, что и эта 
планка может не быть пределом: «Это реаль-
ная цифра», - подчеркнул руководитель.

Еще в сентябре 2020 года на онлайн-встрече 
вице-премьеров двух государств отмечалось, 
что за последние три года товарооборот между 
Узбекистаном и Кыргызстаном вырос почти в 
пять раз, составив в 2019 году 818,4 млн дол-
ларов. Тогда еще звучал рубеж в миллиард 
долларов, который только предполагалось 
достичь. Спустя почти шесть месяцев про-
гноз уже другой, стороны намерены и дальше  

развивать сотрудничество и наращивать  
объемы.

Вице-премьер-министр КР также отметил 
одно из важных достижений - создание узбек-
ско-кыргызского инвестиционного фонда, 
размер капитала которого пока составляет 50 
миллионов долларов. По мере освоения новых 
проектов он будет увеличен до 200 млн. Это 
может стать хорошим подспорьем для разви-
тия бизнеса, сказал Улукбек Кармышаков и 
подчеркнул, что в Кыргызстане сейчас соз-
даются условия для защиты инвесторов, их 
капитала, создания налоговых преференций.

В заключение встречи Президент Узбе-
кистана в качестве подарка представителям 
Кыргызской Республики передал спецтранс-
порт марок Isuzu D-Max и Volkswagen Caddy 
Ambulance, собранный в Самаркандской и 
Джизакской областях соответственно.

На этих машинах можно доставлять боль-
ных средней и тяжелой степени тяжести, опе-
ративно оказывать необходимую медпомощь. 
Во время пандемии коронавируса в прошлом 
году Узбекистан направлял гуманитарный 
груз, а также в Кыргызстан выезжали врачи 
для обмена опытом с коллегами.

Визит Президента Кыргызстана получился 
насыщенным и - с точки зрения заключенных 
соглашений и обговоренных моментов - много-
обещающим. Перспективы для развития есть, 
они также отражены в совместном заявлении, 
и, что самое главное, их единогласно поддер-
живают лидеры двух государств. Особенно 
важно, что обсуждались и острые темы, как, 
например, в сфере водопользования, и вопросы 
с приграничными территориями, безопасно-
сти. У сторон - как на уровне Президентов, так 
и глав правительств, министров, руководите-
лей регионов - была возможность при личной 
встрече обсудить планы в сферах экономики, 
образования, культуры, внешнеполитического 
сотрудничества и определить вектор партнер-
ских взаимоотношений. Для бизнес-субъектов 
этот визит также открывает новые площадки 
для заключения контрактов и реализации про-
ектов. Президент КР Садыр Жапаров пригла-
сил Шавката Мирзиёева посетить Кыргызстан 
с ответным визитом в любое удобное время. 
Предстоящая встреча в перспективе позволит 
обсудить результаты достигнутых договорен-
ностей в эти дни. В дальнейшем странам есть 
что предложить друг другу, и сохраняющиеся 
доверительные и открытые взаимоотношения 
несомненно  должны только способствовать 
наращиванию сотрудничества.

Юлианна Мороз.
С сайта uz24.uz

ОТ СЛОВ К ДЕЛУ:  
КАК ПРОШЕЛ ДИАЛОГ ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА  

И САДЫРА ЖАПАРОВА

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Таким образом, призыв к нуле-
вой дискриминации в медицин-
ских учреждениях в этом году стал 
основной темой в рамках проведе-
ния тематических мероприятий. 

В условиях экономического и 
социального кризиса, вызванного 
пандемией COVID-19, основные 
усилия должны быть направлены 
на обеспечение права на охрану 
здоровья и доступ к медицинскому 
обслуживанию.

Существует насущная потреб-
ность в обеспечении равного 
доступа к медицинскому обслужи-
ванию без какой-либо дискрими-
нации в отношении расовых или 
этнических групп посредством 
распространения необходимой 
информации по лечению и профи-
лактике в цифровых и печатных 
источниках, реализации программ 
в области здоровья для этих сооб-
ществ с учетом их уязвимого поло-
жения. Важно максимально обе-
спечить бесплатное или доступное 
тестирование, применение 
лекарств или необходимых проце-
дур находящимся в группе риска, 
использовать мобильные клиники 
для оказания соответствующих 
услуг. 

Вот уже более года коронави-
русная инфекция распространя-
ется по миру. В каждой стране  

принимаются меры по борьбе с 
пандемией и ее последствиями во 
всех сферах жизни общества. И 
следует отметить, есть некоторые 
положительные результаты в реше-
нии вопросов дискриминации. 

Так, в ряде стран мигрантам и 
тем, кто не имеет легального ста-
туса, предоставляется право на вре-
менное проживание, что дает людям 
доступ к медицинскому обслу-
живанию в условиях  пандемии.  

Другие государства сделали бес-
платным все лечение от корона-
вируса или же только тесты на  
COVID-19 для всего населе-
ния. Где-то объявили о мерах 
по оказанию помощи, включая  

предоставление бесплатного пита-
ния и денежных пособий для мало-
обеспеченных граждан, уязвимых 
групп. Вводятся программы по обе-
спечению населения страны бес-
платной водой и электричеством, 
применяются «налоговые каникулы» 
и другие экономические льготы для 
поддержания экономики.

Подобные меры создают усло-
вия для недопущения социального 
расслоения в обществе, что под-
держивает эмоциональное здоровье 
людей, которое позволяет человеку 
гармонично функционировать в 
обществе  и соответствовать требо-
ваниям повседневной жизни. 

Однако не только меры, при-
нимаемые государствами, играют 
существенную роль в вопросе иско-
ренения дискриминации. Важное 
значение в повседневном общении 
на всех уровнях имеет определен-
ное взаимодействие отдельных лиц 
между собой. Дискриминация не 
исчезнет без искоренения невеже-
ства и прочих убеждений, которые 
ее подпитывают. 

Каждый из нас должен быть 
максимально толерантным по 
отношению к окружающим, также 
имеющим право на полноценную 
жизнь, независимо от состояния 
здоровья, возраста, пола, нацио-
нальности, этнической принад-
лежности, цвета кожи, роста, веса, 
образования, профессии и веро-
исповедания.

БЫТЬ ТОЛЕРАНТНЫМИ - 
НАША ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА
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